

DIARIO DE PALMA.

JUEVES 18 DE OCTUBRE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 6 h. 29 ms. y se pone á 5 h. 31 ms.
Sale la luna á 1 h. 54 ms. de la tarde . . . y se pone á 11 h. 1 ms. de la noche.
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 45 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Librería de D. F. Gasp.
MAHON.... D. Matias Mascaro.
IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Correo de hoy.

El vapor correo *El Barcelones* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las once de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 12 pasajeros. Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 13 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Un real decreto nombrando gobernador civil de Madrid á D. Cayetano Cardero.
Otro mandando proceder á nueva eleccion para llenar la vacante que ha dejado en el Congreso la muerte de don Pedro Tamarit y Rueda, diputado á Cortes por Sevilla.
Real orden aclarando el contenido del real decreto de 31 de agosto último, por el cual se mandó pasar al ministerio de Fomento el estudio, construccion y conservacion de las líneas electro-telegráficas.
Otra dictando reglas para la debida ejecucion del artículo 5º del real decreto de 29 de setiembre último, que declara incorporables en los establecimientos públicos de enseñanza los estudios hechos en los seminarios conciliares.
Otra mandando que no se haga entrega de armamento á la Milicia nacional sin la orden previa de los ministerios de la guerra y de la gubernacion.
Otra mandando que se encargue nuevamente de la subsecretaria de la guerra el general D. José Mackrhom.
Otra señalando el cuartel de 20,000 reales á todos los brigadieres que están sirviendo destinos reglamentarios marcados á su clase.
Un Real decreto nombrando vocal del consejo de Ultramar al capitán general don Evaristo San Miguel, en reemplazo de don Gerónimo Valdés.
Otro admitiendo la renuncia que hace de igual cargo el duque de la Union de Cuba, y nombrando en su lugar al marqués de la Solana.
Otro admitiendo la renuncia de igual cargo al marqués de Morante, y nombrando en su lugar á don José Pertilla.
Real decreto admitiendo al general Ezpeleta la renuncia de ministro del tribunal supremo de guerra y marina.
Real orden disponiendo la manera de nivelar los gastos de matrícula á los que hayan satisfecho de mas.
Otra facilitando la incorporacion de los estudios de latinidad y humanidades á las respectivas carreras, aunque no hayan cumplido lo prescrito en la seccion novena del reglamento de 10 de setiembre de 1852.
Una real orden aprobando la cesion que ha hecho D. Robustiano Boada en favor de D. José Ruiz de Quevedo, de la contrata de construccion parcial de la línea electro-telegráfica de Madrid á Almansa.
Otra adjudicando al mismo como único postor la de Játiva á Almansa.
Otra adjudicando al mismo como único postor de Almansa á Alicante, Orihuea, Murcia y Cartagena.

Otra adjudicando al mismo como único postor la de Socuéllamos á Cuenca.
Otra adjudicando al mismo la de Segovia á Avila como mejor postor.
Real orden por el ministerio de hacienda declarando que las cantidades que han devengado los administradores de rentas y guarda-almacenes y que tienen su aplicacion, no están comprendidas en la real orden de 19 de julio último.
Otra declarando que sean comprendidos en la ley de 3 de agosto de 1851 seis millones de reales pertenecientes á los pósitos del reino, de los que se hizo uso en el año 36 para atender á las obligaciones perentorias del tesoro.

Una real orden declarando como deuda del material los créditos representados por libranzas y carta de pago expedida á favor de cuerpos del ejército ú otras clases, y negociados para atender á sus obligaciones.

Otra concediendo dos meses de término para que las comunidades que en tiempo hábil hayan reclamado, acrediten los débitos que tengan á su favor por culto y enfermería.

Otra declarando que los créditos á los ayuntamientos, siempre que hayan sido endosados por sus apoderados ó segunda persona sin autorizacion, se reconozcan y espidan los mandamientos de pago á favor de los mismos ayuntamientos.

Otra adoptando disposiciones para la asistencia á las oficinas de los empleados de hacienda.

Otra sobre el adeudo en aduanas de las viseras de cuero charolado.

Extracto de las sesiones de Cortes.

Abierta la sesion del 11 á las dos menos veinte y cinco minutos, se lee y aprueba el acta de la anterior en votacion nominal.

Despues del despacho ordinario que nada notable contiene, el señor Presidente dió cuenta de que S. M. habia recibido á la comision de las Cortes que pasó á felicitarla, con su acostumbrada benevolencia.

El Sr. Torrecilla apoya una proposicion firmada por él y otros diputados para que se nombre una comision que informe sobre la deportacion de cinco individuos de Alicante á consecuencia de haber formado parte de una comision que pidió á las autoridades de aquella provincia adoptase ciertas medidas sanitarias.

El señor ministro de la Gubernacion contesta que formando parte este suceso del expediente general que se ha formado para presentar á las Cortes con arreglo al artículo 2º de la ley de suspension de garantías, cree que la proposicion no tiene objeto por ahora hasta que el gobierno presente aquel.

Abrióse la sesion del 12 á la una y media con bastante número de señores diputados, y leida el acta de la sesion anterior, se aprueba en votacion nominal por 73 señores diputados.

En el despacho ordinario no se dá cuenta de ningun documento importante.

El señor marqués de Albaida anuncia una imterpelacion sobre el destierro del señor D. Abdon Terradas de Cataluña, decretado por el señor Zapatero.

Abierta la sesion del dia 13 á las dos menos cuarto, se lee y aprueba en votacion nominal el acta de la anterior.

Despues del despacho ordinario se entró en el orden del dia y leyéndose y aprobándose varios dictámenes de la comision de peticiones de interes puramente particular, desde el número 657 hasta el 682 ambos inclusive.

El Sr. Lopez Infantes esplanó luego la interpelacion que quedó pendiente el sábado último, relativa á la redencion de censos.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 10 DE OCTUBRE.

Otro rasgo de la régia munificencia tenemos hoy que comunicar. S. M. en celebridad del aniversario de su nacimiento, como hizo en el de su augusto esposo, y como suele frecuentemente, ha puesto 20,000 rs. á disposicion de la Junta de Beneficencia. Son muy crecidas las sumas que ha destinado de su patrimonio en este año S. M. la Reina para socorrer las calamidades que están afligiendo al pais.

Para la debida ejecucion del art. 5º del Real decreto de 29 de setiembre último, que declara incorporables en los establecimientos públicos de enseñanza los estudios hechos en los Seminarios conciliares, se ha dispuesto que dicha incorporacion se verifique en la forma prescrita por la Real orden de 9 de noviembre de 1854 para los grados recibidos con anterioridad al plan de estudios eclesiásticos de 1852 y para los de época anterior con arreglo á las disposiciones vigentes cuando se hicieron.

Por una reciente disposicion los brigadieres que desempeñen destinos reglamentarios mas de dos años, disfrutará 20,000 rs. de cuartel.

El director del *Leon Español*, detenido en la cárcel del Saladero, da hoy un rancho á los presos en celebridad del cumpleaños de S. M., é invita á los periodistas que le acompañen durante el acto.

Las alternativas del cólera son inesperables: ayer ha vuelto á subir, elevándose á 61 el número de invadidos, de los cuales han muerto 41 y 10 de los dias anteriores; los curados 12. Apesar de lo que ayer dijimos acerca del estado de Torrelaguna, la *Gaceta* no publica parte de aquella poblacion.

El señor ministro de Hacienda se hallaba hoy, por la mañana, mas aliviado de la afecion catarral, y no de cólera morbo, que le aqueja actualmente.

Hasta las cuatro de la tarde de hoy son 11 los invadidos del cólera, y de estos 6 muertos. De los dias anteriores han fallecido 10 y curados 1.

Idem 11.

Contra lo que se esperaba ayer volvió á disminuir el cólera: los invadidos fueron 42, murieron 23 de estos y 11 de los dias anteriores; curaron 10. Acaso haya influido el cambio de temperatura, pues ayer cesaron ya las lluvias que por espacio de mes y medio han inundado los campos, y hoy ya ha parecido despejado el horizonte. En los demas pueblos de la provincia no se sabe de alteraciones notables en la salud. En el hospital de San Gerónimo entraron ayer 13 enfermos, salie-

ron 6, murieron 10 y quedaron existentes 65.

Ha muerto en Valladolid, de un ataque de cólera fulminante, el bizarro brigadier, gefe de la Guardia civil del distrito, señor don Pedro Alejandro de la Bárcena.

Ha llegado á Madrid la infanta doña Josefa, con su esposa el señor Güell y Renté diputado á cortes por la provincia de Valladolid.

En la noche del 6 del corriente se fugaron de la cárcel de Ciudad Real, seis presos, entre ellos el célebre Manuel Solis (s) Barbilla, que hizo la campaña de la guerra civil, siendo cabecilla en las filas de Palillos, y no llegó á indultarse hasta el año de 1848, á poco de verificarlo sus gefes Rollo y Peco. La Milicia nacional y las escasas fuerzas del ejército que guardecen aquella ciudad, se pusieron en movimiento inmediatamente, pero sin fruto hasta ahora.

Hoy, á las dos de la tarde, iban en Madrid 11 invadidos del cólera, de los que habian fallecido 2, ademas de 4 de de los anteriores.

Idem 12.

Ayer hubo en Madrid 62 invadidos del cólera, de los que murieron 31. De los anteriormente invadidos murieron 8 y se declararon curados 19. En la provincia aparecen 10 invadidos y 3 muertos. Sigue guardando la *Gaceta* silencio sobre la situacion de Torrelaguna. En el hospital de coléricos de Madrid quedaban anoche á las ocho 71.

Segun escriben de Roma, el gobierno pontificio ha encargado á monseñor Franchi la contestacion al *Memorandum*.

El presidente de las Cortes señor Infante, adelanta en su restablecimiento.

El duque de la Victoria se sintió anoche indispuesto: hoy parece que está mas aliviado.

Noticias de Paris que han llegado hoy bien tarde á la nuestra, nos previenen de que no debe sorprendernos si los fondos franceses experimentan una inesperada baja, pues se teme que la causa, ya la realizacion, de una parte, de los pasados empréstitos, ya la peticion de algun nuevo.

En el ministerio de Gracia y Justicia se activa la reforma de los derechos parroquiales.

El gobierno de Su Santidad ha prohibido la entrada de la *Nacion* en sus dominios.

El señor Bruil, completamente restablecido, ha asistido ya hoy al Consejo en casa del señor duque de la Victoria.

Hoy á las cuatro de la tarde, segun los partes recibidos en el Gobierno civil, habian sido invadidos del cólera 16 individuos, de los que habian fallecido 5. De los atacados anteriormente eran 12 los muertos. La temperatura sigue muy inconstante.

Idem 13.

Pequeño aumento ha tenido ayer el cólera: de 73 invadidos murieron 33 y 18 mas de los dias anteriores, curando 15 personas.—En el hospital de San Jerónimo los muertos fueron 13, quedando existentes 73 enfermos.

Por despacho telegráfico recibido de Zaragoza se sabe que hoy saldrá de aque-

lla capital para venir á encargarse del gobierno civil de Madrid el señor don Cayetano Cardero. Aun no está designado su sucesor en aquella capital.

La *Epoca* de ayer asegura que importantes personas han hecho grandes esfuerzos, aunque inútiles, para lanzar á Luis Napoleón en una política contraria y hostil al órden de cosas creado hace un año en España. Por nuestra parte podemos asegurar que nuestras relaciones con Francia é Inglaterra no pueden ser en estos momentos mas ardientes y amistosas.

La indisposicion que ha tenido el duque de la Victoria ha sido tan leve que ya anoche asistió al Consejo de ministros que por ser viernes presidia en palacio S. M. la Reina.

No puede tardar el dia en que la presencia del número de diputados necesarios para votar leyes devuelva al Parlamento la animacion de que hoy carece. Los diputados que habia en Madrid pasaban de 160.

Uno de los facciosos Hierros que ha quedado escondido en el pais, robó el dia 8 el portazgo de Aguilar del Campo, y á su paso por Valoria á un miliciano nacional, volviendo á ocultarse en sus guaridas de la provincia de Burgos. Se le busca activamente, pues ya se comprende la dificultad de acabar con él tan pronto como fuera justo y necesario.

Hoy hasta las cuatro de la tarde iban invadidos del cólera 19 individuos, de los que han fallecido 4. Tambien han muerto hoy 8 de los atacados anteriormente.

BARCELONA 17 DE OCTUBRE.

Tomamos de *El Ancora* las siguientes noticias del Principado:

En el lugar respectivo de este número se leen un parte de esta capitania general comunicando la noticia de la derrota de la faccion capitaneada por Borges en el pueblo de Gosol, y el nuevo bando del segundo cabo D. Joaquin Bassols.

Con respecto á la derrota del cabecilla Borges, refieren correspondencias particulares que todos los pueblos, excepto el distrito de Capulat, han correspondido con entusiasmo á las disposiciones de la autoridad, para salir en somaten hasta extinguir enteramente las partidas que perturbaban el sosiego del Principado. El Borges se ha visto precisado á aproximarse á la frontera, pues al pasar el puente de Espia, no fué dable ocupar ya le seguian la columna del coronel Gonzalez, por la derecha el señor Rios, por la izquierda el coronel Rey, y por la parte de la provincia de Barcelona el general segundo cabo, la columna de Berga que estaba en Bagá, la de Suria que desde Berga opera entre Capulat y Bagá, y la de Cardona que desde Llinás opera sobre la Vallgora.

Por los presentados al coronel Rey se ha sabido que andan dispersos algunos otros esperando la clemencia de S. M. para presentarse á indulto.

En esta jornada han tenido los enemigos cinco muertos y muchos heridos, entre otros el célebre Buchi del pueblo de la Coma, á quien se daba este nombre á causa de ser el terror del pais por sus latrocinios y atrocidades, el cual se halla en poder de las tropas.

A hora y media de Bañolas se ha encontrado el cadáver de un hombre que llevaba un parte al comandante general dándole aviso del movimiento de la faccion, que se dirigia hácia el Ampurdan, en donde se ha estado tres dias escondida para luego presentarse en la carretera y sorprender la diligencia.

En las inmediaciones de Bescaú se dejó ver el 13 una partida carlista.

En San Jordi se ha mandado tapiar una casa de campo por haber dado abrigo á los facciosos.

El comandante general de la provincia de Gerona ha vuelto á salir.

Escriben de San Felio de Pallarols que el 14 tuvieron por aquellas cercanías la faccion dirigiéndose hácia la Salud.

Asegurábase en Espolla que habian entrado Estartús y Gibert y que Marsal seguia oculto restableciéndose de una penosa enfermedad. El corresponsal de dicho punto dice á la *Corona de Aragon*

saber que el señor comandante general procura por todos los medios buscar su paradero, como tambien el de los otros cabecillas; pero cree que seria bueno variar el sistema que se sigue, que, á su pobre juicio, no es el mas á propósito.

De Gerona escriben con fecha del 15 que la faccion va engrosando en aquella provincia y que en la tarde del 14 estuvo la faccion en el mismo San Felio de Pallarols en número de sesenta y dos, diciéndose que por fuera habian quedado otros cuarenta.

La columna del coronel D. Magin Ravel se dirigió el 14 sobre Ripoll, donde se hallaban reñidas las facciones de los Tristany y Borges despues de su derrota por la columna de D. Antonio Maria del Rey.

Los nacionales de Tuxent aprehendieron á dos carlistas con las armas en la mano, el uno sargento primero llamado José Serret, natural de la Seo de Urgel, y el otro Antonio Domingo, de Castell-Ciudad, los cuales han sido puestos en capilla para ser fusilados en la tarde del 13.

En Solsona se presentaron cuatro carlistas. En la Seo de Urgel se han presentado ocho.

En el Hostal de los vientos, camino de San Lorenzo, fusilaron los facciosos el 13 á un paisano que llevaba un pliego del servicio nacional.

En la mañana del 13 se presentaron en Oseja (Francia) seis carlistas procedentes de la partida de Tristany y uno de la de Borges.

Capitania general de Cataluña.

Estado Mayor.

El coronel del batallon de cazadores de Figueras D. Antonio Maria del Rey, jefe de la columna de Oliana, participa con fecha 10 del actual, que á las nueve de la mañana de este dia dió alcance á la faccion del cabecilla Borges, compuesta de 170 hombres, en el pueblo de Gosol, habiéndolos derrotado completamente, pues que de cuantas posiciones defendieron en las siete horas de persecucion, todas fueron tomadas á la bayoneta por los bizarros cazadores de dicho batallon, causándoles una completa dispersion, 5 muertos y muchos heridos. El resto de ellos en número de 80, andan vagando por las inmediaciones de dicho pueblo de Gosol, los que esperan del gobierno de S. M. los indultos para presentarse todos pues que algunos de ellos ya lo han hecho en el referido dia.

BANDO.

D. Joaquin Bassols, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, segundo cabo de Cataluña, subinspector de la milicia nacional de la provincia de Barcelona y comandante general de las columnas de operaciones del Principado, etc, etc.

Habitantes de los distritos de Castellfullit y demas comprendidos en mi bando de 26 de setiembre último (excepto el de Capulat); en vista de haber acudido con puntualidad al somaten que ordené en el mismo, quedais relevados de la pena que os imponia en el artículo 2º A vuestra cooperacion, al continuo movimiento de las columnas y de la milicia nacional, Borges y los Tristany han dejado sus antiguas guaridas, huyendo de la activa persecucion que se les hace. Quedo satisfecho de vuestro comportamiento; mas para el total y pronto esterminio de tan insignificantes gavillas, ordeno lo siguiente:

Artículo 1º Todos los distritos municipales de Cataluña ínterin haya un faccioso, tendrán tanto de dia como de noche una guardia de cuatro paisanos, que situados en una de las alturas de su demarcacion, en el momento que divisen los facciosos destacarán dos de sus individuos á dar respectivamente parte á la columna y punto fortificado mas inmediato.

Art. 2º Si la fuerza enemiga que divisasen fuese de dos ó tres hombres, la perseguirán inmediatamente los que forman la guardia, llamando en su ayuda á los vecinos mas próximos, y por cada uno que aprehendan disfrutará el beneficio de que trata el art. 7º de mi referido bando.

Art. 3º Todos los dias al amanecer se comunicarán los vecinos unos á otros si en la noche anterior han tenido facciosos en sus casas, bosques ó en terrenos de su propiedad, á fin de que inmediatamente se den los partes de que trata el art. 1º

Art. 4º Cualquiera que faltare á lo prescrito en los artículos anteriores será castigado con arreglo al artículo 2º de mi bando de 26 y demas que ha tenido á bien dictar el Esccelentísimo señor capitán general.

Art. 5º El distrito de Capulat, que faltando á lo dispuesto ha ocultado la faccion y dejado de dar parte á los gefes de las columnas á su debido tiempo, se ha hecho acreedor al castigo marcado en el art. 2º de mi citado bando de 26 del mes anterior, el cual le será aplicado inmediatamente.

Habitantes de este pais; un esfuerzo mas y acabaremos con el enemigo comun que pisa vuestro suelo, sin mas objeto que trastornar el órden y exigirnos cantidades para despues regresar al vecino imperio como tienen de costumbre. Hacedlo, y pronto disfrutaráis de los beneficios de la paz y evitaréis de este modo el que tenga que tomar con vosotros disposiciones tan enérgicas y sensibles como las dictadas para el distrito de Capulat.

Se promete vuestra cooperacion para hacer en su dia la recomendacion debida de vuestros servicios al gobierno de S. M. la reina (Q. D. G.) por conducto del Escmo. Sr. Capitan general del Principado.

Berga 7 de octubre de 1855.—Vuestro paisano, Joaquin Bassols.

NOTICIAS ESTRANJERAS

El *Monitor* del 11 publica el artículo siguiente:

«Tenemos la satisfacion de anunciar que S. M. la Emperatriz va á entrar en el quinto mes de su embarazo. La salud de S. M. es excelente.

La Francia sabrá con gozo el feliz acontecimiento que promete al Emperador la única satisfaccion que faltaba á su felicidad doméstica. Este acontecimiento garantiza para en adelante la estabilidad de nuestras instituciones. Todo el mundo elevará con este motivo sus súplicas á Dios, para la conservacion de la salud de la Emperatriz y para el cumplimiento de las esperanzas del pais.»

«El *Monitor* del 14 contiene un decreto en virtud del cual se prorroga hasta fin de 1856 la prohibicion de exportar al extranjero los cereales de Francia y de la Argelia.

«El periódico oficial publica una carta circular de M. Fortoul, ministro de Instruccion pública y de Cultos, dirigida á los arzobispos y obispos de Francia.

En esta carta pide el ministro que se invite al clero y á los fieles á que dirijan sus preces al cielo para que la conservacion de la salud de la Emperatriz asegure el cumplimiento de las esperanzas de la nacion.

«El general Gortschakoff escribe con fecha del 11 que los aliados rennen fuerzas considerables en el valle del alto Belbeck y parece se preparan á continuar su movimiento ofensivo.

«Sebastopol 2 de octubre.—El principal acontecimiento de la semana ha pasado á unas seis leguas de Eupatoria. Las cartas de esta ciudad, traídas por el *Sesostris* que acaba de llegar á Kamiesch, manifiestan que el general d'Allonville encontró diez y nueve escuadrones de caballería, les atacó con fuerzas muy inferiores, y obtuvo sobre ellos un triunfo notable.

El general Korf, contando mucho mas con algunas baterías de campaña de que disponia que con sus ginetes, hizo de golpe muy fuerte resistencia; pero el choque de nuestras tropas fué tan pronto y vigoroso que las filas del enemigo fueron rotas en algunos minutos. En vano el general Korf quiso reunir á sus soldados desmoralizados; no solo no pudo conseguirlo sino que dejó en nuestro poder mas de 200 prisioneros. Los rusos tuvieron unos sesenta hombres muertos. Se les tomaron además tres cañones, tres morteros, una fragua de campaña, de doce á catorce furgones, trescientos caballos, y una gran cantidad de municiones de guerra y boca. Lo que los vencedores no han podido llevarse ha sido incendiado.

Como veis, la accion no tiene las dimensiones de una batalla; pero es una brillante entrada en campaña, una promesa de triunfos próximos mas importantes y mas decisivos.

La moral, ó por mejor decir el entusiasmo del ejército, acrece diariamente. Despues de once meses de trinchera, esas correrías á través de los campos en busca de un enemigo que se está acostumbrado á vencer, hacen que las operaciones de la guerra sean miradas como verdaderas partidas de recreo. No debo ocultaros que nosotros, haraganes del campamento, envidiamos á nuestros bravos camaradas que recorren este pais de los tártaros, tanto al Este como al Oeste de la ciudad donde estamos.

No tenemos noticias positivas del cuerpo expedicionario de Baidar. A lo que se asegura, se

obra silenciosa pero eficazmente. Los rusos están muy inquietos, y temen mucho un movimiento de nuestra parte que los envuelva; así es que envian refuerzos considerables sobre las alturas extremas que dominan el valle. Por este lado debe esperarse algun grande hecho de armas.»

«Un parte de lord Redcliffe, recibido en Londres el sábado por la tarde, anuncia que los rusos fueron rechazados el 10 de Kars con una pérdida de 2500 muertos y 5000 heridos. Los turcos perdieron 700 hombres entre muertos y heridos.

«El *Daily News* dice que el general Simpson ha ofrecido su dimision, recomendando al general Eyre para sucederle. El gobierno ha rehusado esta dimision.

«El periódico ingles el *Express* dice que el bordo de la escuadra que está delante de Odesa se encuentran 10,000 franceses.

«El *Monitor* publica el parte siguiente, fechado en Constantinopla el 15 de octubre:

«Los rusos intentaron el 29 de setiembre, un ataque general contra Kars. El combate duró siete horas con encarnamiento estremo.

El enemigo fué rechazado, y su retirada se convirtió en una completa derrota.

El 30 se habian enterrado ya 4,000 cadáveres.

El campo de batalla está sembrado de muertos. La pérdida de los turcos se eleva á unos 1,000 hombres.»

«Un parte de Londres dice que en el ataque de Kars, los rusos dejaron 4,000 fusiles en el campo de batalla.

«Un parte de Viena del sábado dice que el general d'Allonville ocupa una posicion que domina la carretera de Perekop.—Se asegura que el mariscal Pelissier se dispone á atacar la retaguardia del ejército ruso.

El *Monitor* inserta el estado de las contribuciones indirectas que presentan, en los nueve últimos meses, un aumento de 81 millones de francos.

Palma

18 DE OCTUBRE.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el comandante graduado capitán de la brigada fija de Artillería, D. José María Elías.

Parada, hospital y provisiones, Luchana. El teniente coronel sargento mayor, Benito de Amores.

Santo de mañana.

SAN PEDRO DE ALCANTARA CONFESOR Y FUNDADOR.

Fue así apellidado por haber nacido en la villa de este nombre, una de las que forman la provincia de Estremadura. Llamado por Dios á la religion de los menores fué una viva imágen de su seráfico patriarca san Francisco, tanto en la penitencia como en la observancia de los preceptos evangélicos contenidos en su regla. Devoto de que esta se guardase estrictamente, fundó algunos conventos de recoletos, donde hizo florecer el primitivo fervor; opinando algunos que como á director del espíritu de santa Teresa de Jesus, excitó á esta para que emprendiera la reforma de la religion carmelitana. Colmado de méritos y crucificado en Jesucristo, exhaló san Pedro de Alcántara su último suspiro, en presencia de Maria santísima y de muchos ángeles, en el Pedoso en este dia del año 1552; colocándole Clemente IX en el número de los santos.

NAÑANA VIERNES

En los Capuchinos empiezan cuarentabarras dedicadas á la inmaculada Concepcion de Maria y á San Francisco de Asis.

REVISTA

DE PERIODICOS DE PALMA.

El *Baleár* inserta una correspondencia de Gilella dando cuenta de la fiesta con que ha sido solemnizada en aquel lugar la definicion dogmática de la Inmaculada Concepcion. Lo mas notable que vemos en ella es el hecho de haberse colocado en el altar mayor de la iglesia una estatua de la Virgen, de tamaño natural, hecha por medio de un mecanismo que ha inventado un vecino del mismo lugar para suplir su falta de conocimientos en escultura: en la bendicion de la estatua fueron padrinos el señor marques de Ariañy, y la señorita doña Concepcion Cortey.

El *Palmasano* en un artículo titulado *Espíritu del siglo*, demuestra la progresiva preponderancia que de cada dia va tomando la humana inteligencia y la necesidad de que se perfeccione la educacion moral é intelectual de la juventud.—Inserta una carta de Kamiesch en que habla de la toma de Sebastopol: este documento aun cuando no contenga mas pormenores que los que ya tenemos relativamente al famoso asalto, no deja de ser curioso por haber sido escrito por un compatriota nuestro que ha visitado la plaza pocos dias despues de haber caído en poder de los aliados. Tambien publica una composicion poética.

El *Genio* no dice nada.